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ATA NUMERO OITOCENTOS E OITENTA E SEIS
Aos vinte  e  dois  dias  do mss  de  novembro  de  2021,  as  dezenove  horas,  reuniram-se  em  Sessfro
Ordindria, na Camara Municipal de Vereadores, sita a Rua da Estapao, mil e trinta e tres, sala cento
e dois, os seguintes Vereadores: o Presidente Pedro Gilson Jahn, o Vice Presidente Ademar Gauger,
o Primeiro Secrefario Bemardino Scutta, a segunda Secretalia Diovana Teresinha Colleoni Zaro e os
vereadores: Luciano Ricardo Sandrin, Claudir Ant6nio Ludwig, Jucelaine Poersch, Mdrio C6sar Ajala
e Ademar Bourcheid. 0 Presidente deu inicio a Sessao cumprimentado a todos. A segunda Secretaria
leu urn trecho da biblia. A ata da Sessao Ordinaria do dia 08 de novembro foi enviada anteriormente
aos vereadores para leitura, nao havendo considerapdes, a ata n° 885 foi aprovada por unanimidade.
Foi lido oficio do Hospital  Sao Jose que encaminhava copia da Prestapao de Contas Mensal.  Em
seguida foi lida Indicacao 105 -Jucelaine -Colocapao de lixeiras. Foram lidas tamb6m as ementas
dos projetos que deram entrada na Casa. PL 2559 -Altera o artigo 17 da Lei Municipal n° 1630/2011.
PL 2562 -Abre ciedito especial por excesso de arrecadapao no valor de R$ 65.954,62 e revoga a Lei
Municipal n° 2520 de  10 de novembro de 2021. Foi colocada em pauta a Mocao 05/2021, a referida
Mo95o  apoia  a implantapao  de  urn Centro  de Oncologia junto  ao Hospital Montenegro.    Claudir
sugere que todos os Vereadores endossem a Mocao. 0 Presidente diz que se colcoa a disposicao para

participar das reuni6es regionais  sobre a questao, Jucelaine tambem se coloca a disposi9ao.  Desta
foma a Mo9ao foi aprovada por unanimidade. 0 Presidente informa que a mesma sera encaminhada
e esclarece que existe urn trabalho dos municipios da regiao coordenados por Montenegro que buscam
esse servico. Foi lido requerimento de afastamento do estado do vereador Claudir pelo periodo de 10
dias a contar de 23 de novembro, viagem de cunho particular que nao ocasiona Onus para a Camara.
0  requerimento  foi  aprovado  por unanimidade.  Passando  a analise  dos  projetos  foi  lido  Veto  ao
Projeto  2535.  A  Comissao  emitiu parecer pela manutencao  do  veto e  o  mesmo  foi  colocado  em
discussao.  Bemardino  faz  o  mesmo  comentario  que  fez  quando  foi  feita  a  emenda  ao  projeto,
comentou que estranhou que o  Prefeito nao  acatou a sugestao  do colega de partido,  al6m do  que
entende ser de prerrogativa do Executivo defihir as atribuic6es dos cargos. Nao criou objecao, mas
entendeu  que  houve  falta  de  sintonia,  diz  que  desta  foma nao  e  constnitivo  para  o  Municipio.
Acredita que o melhor caninho e sempre o da conversa.  Salienta que nao havia necessidade de vir
este projeto para a Camara, o Prefeito poderia fazer por Decreto. Pedro Gilson diz que entende que a
Legislacfro  Municipal  6  de  competencia do  legislativo.  Comenta que  esse  projeto  em  especifico,
quando  procurou  no  site  nao  encontrou  a  referida  atribui9ao  em  alguns  cargos  que  segundo  o
Executivoja detinham a atribuicao de dirigir, isto porque nao haviam sido publicadas essas alterapdes.
Solicita que seja enviado urn oficio ao Executivo para que todas as alterac6es de Lei sejam publicadas
no site. Sua sugestao de incluir os outros cargos que ainda nao tern essa atribuicao esti sendo atendida
com o PL 2546.  Claudir diz entender que aconteceu urn dialogo quando da vinda do Veto, lembra

que  ha  uma  posi¢ao  clara  do  Executivo  em  economizar  e  o  projeto  contempla  essa  iniciativa.
Bemardino diz que nao 6 contra, apenas destaca a falta de dialogo em uma situap5o que poderia ter
sido  contemplada  ha  cinco  meses  atris.  Pedro  Gilson  diz  que  a  intengao  desde  o  inicio  era  a
economicidade. Desta forma o veto foi aprovado por unanimidade.  Em seguida foi lido projeto de
Lei 2546 que acrescenta atribuic5es as categorias funcionals de Agente Administrativo, Pedreiro e
Fiscal Tributario, elencadas no Anexo I da Lei Municipal n° 1183 de 07 dejunho de 2006 -Plano de
Carreira dos Servidores.  0 parecer da Comissao e favoravel e o projeto 6 colocado em discussao.
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Pedro  Gilson  diz  que  sempre  defendeu melhorias  no  atendimento  do  servico  pdblico,  diz  que  a
inclusao  da  atribuigao  de  dirigir  eventualmente  no  exercicio  de  suas  fun95es  em  alguns  cargos
especificos, libera os motoristas para atender as ocorrencias didrias. Assim o projeto foi aprovado por
unanimidade.  0 Presidente colocou em pauta o projeto de Lei 2549 que Estima a Receita e Fixa a
Despesa do Municipio de Barao para o Exercicio Financeiro de 2022. 0 projeto ja fora analisado em
Audiencia  Ptlblica.  Os  Vereadores  apresentaraln  suas  emendas  impositivas  para  o  no  de  2022.
Verendor   Ademar   Bourscheid:   Subvengao   Social   ao   CPM   da   Escola   Municipal   Nicolau
Bourscheid (Melhorias na Infraestrutura / aquisicao de m6veis e equipamentos). Valor = R$ 8.750,00.
Subvengao Social para pagamento de exames (endoscopia, colonoscopia, ecografia e raio x). Valor =
R$ 4.350,00. Pagamento de Fisioterapia Domiciliar. Valor = R$ 4.400,00.  Subvengao Social para a
Associapfo  Beneficente  Hospital  S5o  Jose  (melhorias  na  infraestrutura  /  aquisic5o  de  m6veis  e
equipamentos). Valor = R$ 8.750,00.  Subvengao Social a Associapao Creche V6 Albino (Melhorias
na lnfraestrutura / aquisicao de m6veis e equipamentos). Valor = R$ 8.750,00. Vereador Ademar
Gauger:    Subvenoao   Econ6mica   a   Cooperativa   de   Laticinios   General   Neto   (melhorias   na
infraestrutura / aquisicao de m6veis e equipamentos). Valor = R$  10.000,00. Subvengao Social para
a Associacao Beneficente Hospital  Sao Jose  (melhorias na  infraestrutura / aquisicao de m6veis e
equipamentos).  Valor = R$  7.500,00.  Melhorias na infraestrutura da Unidade Basica de  Salde de
Linha  Francesa Alta.  Valor =  R$  10.000,00.  Subvengao  Social  a  Associapao  Creche  ve  Albino

(Melhorias na lnfraestrutura / aquisicao de m6veis e equipamentos). Valor = R$ 7. 500,00. Vereador
Bernardino  Scott£:  Subvencao  Social  ao  CTG  Tropeiro  da  Serra  (melhorias  na  infraestrutura /
aquisigao de m6veis e equipamentos).  Valor = R$  2.500,00.  Subvencao Social para a Associapao
Beneficente Hosphal  Sao Jose (melhorias na infraestrunira / aquisicao de mdveis e equipamentos).
valor  =  R$   17.500,00.  Instalapao  de  Cineras  de  Videomonitoramento  em  Barao.  Valor  =  R$
15.000,00.   Vercador   Claudir   Ant6nio   Ludwig:   Contribuicao   Corrente   para   a   Associacao
Comunitrfua Cafund6 (TRATARENTO DE AGUA).  Valor = R$ 3.000,00.  Contribuigao Corrente

paraaAssociapaodeAbastecimentodeAguadeLinhaPimenta(TRATARENTODEAGUA).Valor
= R$ 3.000,00. Aquisicao de Bancos para Prapas e Ciclovia.  Valor = R$ 2.500,00.  Instalapao de kit

bebedouro  de  ague  quente  e  fria  na  Prapa  da  Liberdade.  Valor  =  R$  3.000,00.  Aunilio  para  a
Associacao  Esportiva  Recreativa  Cultural  Cantarera  (melhorias  na  sede).  Valor  -  R$  3.000,00
Pagamento  de  cirurgias  de  media complexidade  via consdrcio.  Valor =  R$  6.000,00.  Subven9fro
Social ao CTG Tropeiro da Serra (melhorias na infraestrutura/ aquisicao de m6veis e equipamentos).
Valor = R$ 3.000,00. Pagamento de exames (endoscopia, colonoscopia, ecografia e ralo x). Valor =
R$ 5.500,00. Aquisigao de Contentores de lixo e lixeiras. Valor = R$ 6.000,00. Vereadora Diovam
T.  C.  Zaro:  Subvengao  Social  ao  CPM da Escola Municipal  Nicolau Bourscheid (Melhorias  in
lnfraestrutura / aquisicao de m6veis  e equipamentos).  Valor = R$  5.800,00.  Subvencao Social  ao
CTG Tropeiro da Serra (melhorias na infroestrutura / aquisicao de mdveis e equipamentos). Valor =
R$ 5.800,00. Aurilio para o Esporte Clube Estrela do Mar (melhorias na sede). Valor -R$ 5.900,00.
Subven¢ao  Social para a Associacao Beneficente Hospital  Sao Jose (melhorias na infraestrutura /
aquisi9ao  de  m6veis  e  equipamentos).  Valor  =  R$   17.500,00.  Vereadora  Jucelaine  Poersch:
SubvencaoSocialparaaAssociagaodePaiseAmigosdosExcepcionais-APAEdeBarao(melhorias
na infraestrutura / aquisicao de m6veis e equipamentos). Valor = R$ 10.000,00. Subvengao Social ao
CPM  da  Escola  Municipal  de  Educacao  lnfantil  Arco  iris  (Aquisicao  de  Brinquedos  e  Jogos
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Pedag6gicos).  Valor =  R$  2.500,00.  Subvengao  Social  ao  CTG Tropeiro  da  Serra  (melhorias  na
infraestrutura / aquisi9ao de m6veis e equipamentos). Valor = R$ 5.000,00. Subven9ao Social para a
Associapao  Beneficente  Hospital  Sao  Jose  (melhorias  na  infraestrutura  /  aquisicao  de  m6veis  e
equipamentos). Valor = R$ 17. 500,00. Vereador Luciano Ricardo Sandrin: Contribui9ao Corrente
a Associacao de Agua Pura de Bafao velho (TRATARENTO DE AGUA).  Valor = R$ 2.500,00.
Contribuicao  Corrente a Associacao de Moradores  da  Comuhidade  de  Sagrado  Corapfro  de  Jesus
(TRATARENTO DE AGUA). Valor = R$ 2.500.00. Instalacao de kit bebedouro de ague quente e
fria na Prapa da Liberdade. Valor = R$ 3.000,00. Auxilio para a Sociedade de Habitacao Popular de
Barao  (melhorias  na  infraestrutura  da  sede).  Valor  =  R$  2.500,00.  Aurilio  para  a  Associapao
Esportiva Recreativa Cultural Cantarera (melhorias na sede). Valor ~ R$ 5.000,00. Subvengao Social
ao CPM da Escola Municipal de Ensino Fundamental Carlos Gomes (Melhorias na Infraestrutura /
aquisicao  de  m6veis  e  equipamentos).  Valor = R$  3.000,00.  Pagamento  de  exames  (endoscopia,
colonoscopia,  ecografia  e  raio  x).   Valor  =  R$  7.500,00.   Subvengao  Social  para  a  Associa9ao
Beneficente Hospital Sao Jose (melhorias na infraestrutura / aquisieao de m6veis e equipamentos).
Valor = R$ 5 .000,00. Subvencfro Social a Associacao Creche V6 Albino (Melhorias na Infraestrutura
/  aquisigao  de  m6veis  e  equipamentos).  Valor  =  R$  4.000,00.  Vereador  Mfrio  C6zar  Ajala:
Contribuicao  Corrente  para a Associapfro do  Sistema Comunitino de  Abastecimento  de Agua de
Linha Cairn, Rodngues da Rosa e Morro Seibel (TRATAMENTO DE AGUA). Valor ± R$ 2.500,00.
Aunilio para a Sociedade de Habitapao Popular de Barao (melhorias na infraestrutura da sede). Valor
= RS  11.500,00.  Auxilio para a Associapao Esportiva Recreativa Cultural  Cantarera (melhorias na

sede). Valor -R$ 6.000,00. Pagamento de cimrgias de media complexidade via cons6rcio.  Valor =
R$  5.000,00.  Pagamento  de  exames  (endoscopia,  colonoscopia,  ecografia  e  ralo  x).  Valor  =  R$
5.000,00.   Subvengao   Social   para  a  Associacao  Beneficente  Hospital   Sao  Jose  (melhorias  na
infraestrutura / aquisicao de m6veis e equipamentos). Valor ± R$ 5.000,00. Vereador Pedro Gilson
Jahn: Pagamento de exames (endoscopia, colonoscopia, ecografia e raio x).  Valor = R$ 5.000,00.
Aurilio para a Sociedade de Habitapao Popular de Barao (melhorias na infraestrutun da sede). Valor
= R$ 3.000,00.  Subvengao ao Coral Municipal. Valor = R$ 3.000,00. Subveneao Social ao CPM da

Escola  Municipal   Nicolau  Bourscheid   (Melhorias   na  Infraestrutura  /   aquisicao   de   m6veis   e
equipamentos).  Valor ± R$ 3.000.00.  Pagamento de Fisioterapia Domiciliar.  Valor ± R$ 9 500,00.
Subvengao  Social para a Associapfro Beneficente Hospital  Sao Jos6 (melhorias na infraestrutura /
aquisicao de m6veis e equipamentos). Valor = R$ 3.000,00.  Subvengao Social para a Associapao de
Linha Camilo (melhorias na infraestrutura).  Valor = R$  3.000,00.  Subvencao Social a Associapao
Creche ve Albino (Melhorias na Infraestrutura / aquisigao de m6veis e equipamentos). Valor = R$
5.500,00.  0 PareceT da Comissao  e  favoravel  e  o  projeto  e  colocado em discussao.  0 Presidente
comenta que as emendas individunis nao sao discutidas, nem votadas pois s5o de competencia de
cada vereador. Desta foma o projeto foi aprovado por unahimidade. Foi lido tambem projeto de Lei
2550 que autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar o transporte de bnta aos municipes e di
outras providencias. 0 parecer da Comissao e favoravel e o projcto e colocado em discussao. Mdrio
comenta que e essencial a ajuda do Executivo na questao, uma vez que facilita para os municipes.
Luciano diz que a concessao do transporte ajuda os municipes que podem comprar a brita com valor
mais acessivel. Claudir diz que a brita e bastante utilizada, principalmente no invemoo 1embra que 6

preciso planejamento e  fazer todos os acessos de forma orgarizada a fin de mante-log em boas
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condig6es. Berrrardino diz que a utilizapao da brita fica a criterio do municipe. Mino diz que todos
tern direito do auxilio e comenta que gostaria que funcionasse tambem para a aquisicao de  areia.
Luciano diz que a Prefeitura oferece o transporte, o municipe que fapa born uso da brita mais barata.
Bemardino questiona ate que ponto nao atrapalha o comercio local, uma vez que e preciso pensar no
desenvolvimento  econ6mico.  Diz  ser born o  auxilio,  mas  ate  urn certo  ponto.  Luciano diz  que o

projeto  esta  limitando  a quantidade  e  o ninero  de  viagens.  Os  vereadores  comentam a  questao.
Bemardino  diz  que  esse  projeto  nao  se  refere  aos  acessos  das  propriedades  que ja  possuem  Lei
especifica. Pedro Gilson diz que este projeto vein contemplar os muricipes que preeisam com mats
urgencia   da  brita,   quando   o   municipio   nfro   disp6e   da  brita   necessdria.   Nto   havendo   mais
considerapdes o projeto foi aprovado por unanimidade. Em seguida foi colcoado em pauta o projeto
de Lei 2551 que abre ciedito especial por excesso de arrecadapao no valor de R$  100.000,00, objeto
de pedido de vistas do Vereador Berrrardino. Foi lido oficio do Executivo que encaminhava resposta
as solicitap6es do autor do pedido de vistas. Com o projeto colocado em discussao, Bernardino diz
que tern uma conviccao sobre educapao de que 6 preciso oferecer espacos altemativos. Acredita ser
muito interessante pensar na descentralizapao dos acessos, pois lhe preocupa como sera esses acessos
daqui urn tempo, haja visto que nao existem vias altemativas para o trinsito. Comenta ainda se 6 uma
decisao de assembleia do Hospital essa venda, uma vez que ate o momento 6 cessao de uso. Questiona

que municipio queremos daqui urn tempo e que a quesfao do transito deve ser levada a s6rio. Claudir
dizqueaintencaodestaaquisicaoepensandoemmelhoraraviabilidadeemtomodaescola.Pensando
em economicidade a referida aquisicao 6 urn acerto, infelizmente hoje pagamos o preco pela falta de
planejamento de muito tempo quarto ao transito. Pedro Gilson diz que o projeto prop6e uma abertura
decfeditoesegundoinformapdesjaexisteumacord6entremunicipioehospital.Assimoprojetofoi
aprovado por unanimidade.  Foi  lido tambem projeto de Lei  2560 que Altera Lei n° 784  de  10 de
outubro de  2001  e dispee sobre o reajuste, o calendario de pagamento e os descontos concedidos
sobre o IPTU, ISSQN Fixo, Taxas Municipais e fixa o valor da Unidade de Refeiencia Municipal -
URM. A Comissao emitiu parecer favoravel com emenda que corrigia erros fomrais de digitapao, o
projeto e colocado em discussao. Claudir agradece a sensibilidade do Prefeito em alterar o indexador,
pois se mantivesse o IGP-M daria em tomo de 30% de aumento.  i mais uma forma de ajudar os
municipes. Pedro Gilson comenta tamb6m a alterapao do indice de coITecao dos atrasados. Bemardino
diz que caberia uma atualizacao no Sistema Tributdrio Municipal. Pedro Gilson diz que muita coisa
precisa ser alterada, ate mesmo a hivel nacional. Assim o projeto foi aprovado por unahimidade. Por
fim foi lido projeto de Lei 2561  que Suplementa Verba Orcamenfaria no valor de R$ 3.000.000,00

por  excesso  de  arrecadapao.  A  Comissao  emitiu  parecer  favoravel  e  o  projeto  e  colocado  em
discussao.  Claudir  diz  que  e  preciso  pensar  no  municipio  daqui  20  anos,  sendo  que  em  outros
mandatos  quando  vieram  projetos  de  financiamentos  nao  foi  pensado  em  outra  coisa  se  nao  as
melhorias para a comunidade. Diz ser urn avanco pois o municipio consegue pagar os financiamentos
com  o  crescimento  do  Oxpamento.  Os  Vereadores  comentam  que  com  esse  valor  sera  feita  a
interligagao asfaltica da sede com Linha Francesa Alta. Mario destaca o crescimento da comunidade
Diovana agradece o esfor9o de todos os envolvidos pois o desenvolvimento traz somente coisas boas

paratodos.PedroGilsonfaloudaimportanciadaconscientizagaodequeofinanciamentoealgobom
para o municipio, uma vez que se e feito financiamento 6 porque o Municipio ten capacidade de
endividamento.Ressaltaqueessainterligapao6bastanteesperadaportodos.Dizque6maisumaobra
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que vein para mostrar para aqueles que nao acreditam que as obras podem acontecer sim. Comenta
que estao previstos mais dois empiestimos de quatro milh6es cada para os anos de 2022 e 2023, torce
para que realmente acontecam pois todos trabalham para trazer desenvolvimento principalmente para
as comunidades do interior, transformando cada comunidade em urn polo industrial. Bemardino diz
que tern coisas que s6 o tempo soluciona, esses financiamentos foraln aprovados em outros mandatos
e agora estao sendo contemplados. Diz que 6 preciso ter presente que nfro e o Prefeito que esfa fazendo
e sin a hist6ria do Municipio. Pedro Gilson diz que nao e o Prefeito que paga o financiamento e sim
o Municipio.  Bemardino diz que temos coisas historicamente mal  planejadas,  e preciso analisar e

pensar pra frente, sendo de suma imporfencia colocar o hem comum em primeiro lugar. Diz esperar
que  o  proximo   seja  em  direcao  a  Arroio  Canoas.   Ademar  Gauger  fala  da  imporfencia  do
planejamento. Desta foma o projeto foi aprovado por unahimichde. Na Tribuna Cidadio, estiveram
presentes na Sessao os membros do Conselho Tutelar. 0 Coordenador da entidade falou em none do
Conselho e apresentou urn relat6rio dos atendimentos / acompanhanentos realizados pelo Conselho.
Apresentou os ndmeros de casos e a preocupapao de fazer alguma coisa para atenuar esse n`inero no

proximo ano.  Pediu o apoio dos vereadores na questao rna vez que tamb6m e obrigapao do Poder
Ptiblico assegurar o bern estar das criangas e adolescentes do Municipio.  Bemardino parabeniza o
Conselho  pelo trabalho  que  vein realizando.  Fez  alguns  questionamentos  sobre  a quantidade  dos
casos, sendo que segundo o Coordenador a pandemia revelou uma carencia familiar muito grande e

gerou muitos mats casos.  Espera que no ano que vein o retomo a normalidade das  atividades os
nhmeros  diminuam.  Bemardino questiona qunis as medidas concretas do Conselho  para buscar a
melhoria desses nineros.  0 Coordenador disse que os n`ineros serao apresentados ao CONDICA

para juntos  buscarem  algumas  apses.  Posteriormente  os  nineros  serao  apresentados  tamb6m  ao
Executivo, uma vez que ha a necessidade de realicar medidas priticas.  Bemardino questiona ainda
sobre  as  dificuldades  enfrentadas  pelo  Conselho  e  convida  o  Conselho  a participar do Programa
Estrada  de  Ferro  a  fim  de  deixar  toda  comunidade  ciente  da  situapao.  Mino  comenta  sobre  a
ineficiencia da justica no que tange as medidas protetivas por exemplo, que e determinado, mas nao
ten quem protege efetivamente.  Diz que existem muitas Leis e pouca efetivap5o.  0 Coordenador
comenta que o Conselho e urn 6rgfro apolitico, tinham uma boa relacao com a administrapao anterior,
assim como ten uma boa relacao com a atual  Ganharam recentemente urn carro que facilita muito
os atendimentos e na parte estrutural tambem estao muito ben atendidos.  Divulga os nineros de
telefone  do  Conselho  e  destacou  a  importancia  da  ajuda  da  comunidade.  Claudir  parabeniza  o
Conselho pelo trabalho e comenta que desde que e vereador nunca foi apresentado ao Legislativo un
relat6rio como este. i ruim que tern muitos cargos, mas 6 preciso realizar urn trabalho em conjunto
para tentar  amerizar  esses  ntimeros.    0  Coordenador  destacou  ainda  os  trabalhos  realizados  em
parceria com os outros 6rgaos do Municipio e ressaltou que qunlquer pessoa que presenciar algun
tipo de abuso deve denunciar, sendo que as denincias podem ser feitas de forma an6nima. Luciano
parabeniza   o   Conselho   pelo   trabalho   e   destaca   a   importancia   de   realizar   un   trabalho   de
conscientizapaosobreaimportanciadedenunciar,poisemconjuntoepossivelresolverosproblemas.
Pedro   Gilson  tamb6m   parabeniza  os  Conselheiros   pelo   trabalho,   destacou  a  importancia   da
divulgapao do trabalho da entidade. Ressalta que infelizmente urn dos motivos que fazem o ndmero
de  casos  aumentarem  6  a  impunidade.  Espera  que  as  autoridades  consigam  realmente  tratar  as

quest6es  como  devem  ser tratadas.  Nas  consideracdes  finais  Ademar Bourscheid  cunprimenta a
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todos, parabeniza o Conselho Tutelar pelo trabalho e diz que ficou impressionado com a quantidade
de  casos  em  nosso  municipio.  Deseja  a  todos  urna  dtima  semana  com  muita  satlde.   Claudir
cumprimenta a todos, diz que fica feliz com a apre-sentapao deste trabalho e ressalta que os 6rgaos
que  sao  ligados  ao  Municipio  devem  prestar contas.  Comenta  que  visitou  as  Secretarias  sobre  a
viagem a Brasilia, colhendo demandas.  Falou sobre a reuhiao com a Escola Senhor do Born Fin,
destacouamobilizapaodacomuhidadeeinformouquejaestacadastradounprojetoparaumaquadra
coberta direcionada para a Escola, demoustrando que a Administrapao olhou com bons olhos para a
questao. Quanto a sahde falou que o municipio vein enfrentando alguns problemas que serao levadas
ate Brasilia para tentar melhorar. Divulga a Consulta Popular 202 I . Comemora que os eventos estao
comecando novamente a acontecer e destaca mais uma vez a uniao da comunidade de Arroio Canoas
em  prol  da  Escola.  Deseja  a todos  uma boa  semana.  Luciano  cumprimenta a todos,  agradece  a
presenca  dos  conselheiros  tutelares  e  tamb6m  dos  representantes  do  Hospital.  Solicita  que  seja
encaminhado urn oficio parabehizando a Cooperativa Certel na pessoa de seu Presidente Irineu Jose
Hermann e de todos os diretores que nao mediram esfongos para resolver o mais rapido possivel os

problemas de falta de energia ocasionados pelo incendio na Subesta9ao de Estrela. Na ocasiao mais
de  setenta mil  clientes  ficaram  sem  luz  e  toda  equipe  foi  extremamente  efieiente  na  solucao  do

problema. Comenta sobre o momento historico vivido pelo Municipio com a inaugurapao do raio X,
agradece   por   poder   fazer   parte   deste   momento.   Agradece   a   todos   os   envolvidos.   Diovana
cumprimenta a todos, diz que ficou surpreendida com os nineros apresentados e que born que isso
veio a tona, pois para poder fazer alguma coisa e preciso ter conhecimento dos fatos.  Parabeniza a
dire9ao do hospital pelas melhorias que estao sendo feitas no hospital, inclusive pela instalapao do
raio X. Deseja a todos urn boa noite. Bemardino inicia suas considerap6es falando que Educapao e
investimento  e  nao  i  gasto.  A  primicias  para  diminuir  esses  nineros  do  Conselho  Tutelar  e  a
educagao, em ambito familiar, pdblico e privado.  Urn dos caminhos 6 a escola de tumo integral. i

preciso pensar urgentemente na escola de tumo integral. Ressalta que o municipio precisa investir em
educapao,  sendo  que  educapao  nao  6  somente  piedio  e  sin  a estrutura de ensino  desde  o  inicio.
Comenta tamb6m a uniao da comunidade de Arroio Canoas,  dia ainda que economicamente seria
viavel o fechamento da Born Fim, mas prevaleceu o desenvolvimento do ser humano e espera ver
aquela escola sendo de tumo integral. Bemardino falou tambem sobre os problemas enfrentados pelo
hospital  ao  longo  dos  anos  e  destaca  a  prestapao  de  servicos  de  qunlidade.  Parabeniza  pela
competencia que o Hospital  Sfro Jose esta levando para Barao e para regiao.  Pedro Gilson solicita
reiteragao  de  uma  indicapao  feita  para  fechamento  dos  buracos  da  Eliseo  Bavaresco  e  solicita
infomacao se a obra esta no cronograma de execugao. Parabehiza o Secretalo da Administrapfro pelo
excelente  servico  a  frente  da  Secretaria.  Quanto  a  indicapao  de  colocapao  de  lixeiras  da  colega
Jucelaine,dizquetambemestisempresolicitandomelhoriasnaquest5o.Parabenizaosrepresentantes
do Hospital e diz que esfa junto com a entidade desde sempre. Lembrou que muito em breve teremos
a ala dos idosos no hospital e se coloca a disposicao da entidade. Comentou sua preocupapao com as

quest5es  do  Conselho  Tutelar,  falando  sobre  a  criapao  do  Fundo  Municipal  da  Crianga  e  do
Adolescente  a  qual  permite  que  qunlquer  cidadao  faca  doapao  para  a  questao.  Sugere  que  seja
divulgado no site da Camara e tamb6m no site da Prefeitura, a questao da Consulta Popular. Pedro
Gilson destacou a realizapao do balle de kerb no Estrela do Mar, dizendo que e muito born retomar a
fazer o que se gosta. Deseja urn boa noite para todos. Ademar Gauger cunprimentou os presentes e
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lamentouosdadosapresentadospeloConselhoTutelar.Parabehizaadire9aodohospitalpelotrabalho

que vein desenvolvendo. Fala da gravidade dos casos apresentados pelo Conselho Tutelar e diz que
nao ten explicapao essa situa9ao` Agradece a todos pela audiencja e deseja a todos uma boa semana.
Mario cumprimenta a todos.  Parabeniza o Hospital na Pessoa do presidente Rudinei pelo trabalho
realizado  pela  entidade.  Aos  Conselheiros  Tutelares  deseja  sadde  e  sorte  para  que  continuem  a
desempenhar esse  papel tao  importante para a comunidade.  Comenta  sobre  os buracos  da Eliseu
Bavaresco falando da necessidade de realizar essa melhoria.  Diz estar contente com o trabalho da
Secretaria  de  Obras.  Deseja  a  todos  urn boa noite.  Jucelaine  cumprimenta  a todos,  parabeniza a
direcao  do  Hosphal  Sao  Jose  pela  inaugurapao  do  raio  X  que  vein  para  beneficiar  a  todos  os
municipes. Parabehiza tambem o trabalho desenvolvido pelo Conselho Tutelar, urn trabalho dificil,
mas que esfa nas maos de pessoas competentes. Parabeniza ainda o Estrela do Mar pelo balle de Kerb
e  destaca que  e  muito born voltar a encontrar os  amigos  e  se  divertir.  Deseja a todos uma 6tima
semana. Claudir pede urn aparte e diz que ja participou da diretoria, parabehiza pelo avango que teve.
Sendo o que constava na pauta, o Presidente agradeceu a presenca de todos declarando encerrada a
de Sessao Ordinaria do dia 22 de novembro de 202 I . Assim sendo, lavro esta ata ap6s lida e aprovada
sera assinada pelos vereadores presentes na aprovapao da mesma.
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